

# QUE TOUS SOIENT UN . . .

Samedi 4 et dimanche 5 janvier 2025

Cet hebdomadaire est distribué gratuitement lors des célébrations dominicales. Il est disponible en ligne et envoyé par mail (format PDF) à ceux qui en font la demande.



<b>PRÊTRE RESPONSABLE</b>	Abbé Emery KENDA, ☎ 0468/ 45.04.41 ou 071/ 35.03.62
<b>VICAIRE</b>	Père Patrick BANZE, ☎ 0467/71.33.29
<b>ANIMATRICE EN PASTORALE</b>	Françoise D'EXELLE, ☎ 0455/13.47.32 ✉ <a href="mailto:animatrice@uprsmm.be">animatrice@uprsmm.be</a>
<b>SECRETARIAT PAROISSIAL</b>	Gosselies : ☎ 0455/19.54.49, ouvert mardi de 15h00 à 17h30 et vendredi de 10h00 à 13h30 Luttre : ☎ 071/ 84.48.40, ouvert mercredi (hors vacances) et vendredi de 15h00 à 17h30 Les-Bons-Villers : ☎ 071/ 11.67.55 ouvert le vendredi de 15h00 à 17h00 (En dehors de ces heures, ☎ 071/ 85.19.05 pour les demandes de messe et ☎ 071/ 84.50.61 pour les demandes de baptême) ✉ <a href="mailto:secretariat.gosselies@uprsmm.be">secretariat.gosselies@uprsmm.be</a> , <a href="mailto:secretariat.pac@uprsmm.be">secretariat.pac@uprsmm.be</a> , <a href="mailto:secretariat.lbv@uprsmm.be">secretariat.lbv@uprsmm.be</a>

Si vous voulez soutenir notre unité pastorale, vous pouvez verser au compte BE04 1030 3885 4531, communication « don »

## TOUTES LES NATIONS, SEIGNEUR, SE PROSTERNERONT DEVANT TOI.

Toute la liturgie de ce dimanche insiste sur l'universalité du message chrétien, et avant lui, de la révélation faite aux prophètes, depuis l'Ancien jusqu'au Nouveau Testament.

Dans le calendrier liturgique commun aux Églises d'Occident, nous célébrons, sous le nom d'Epiphanie, la visite des mages ; en même temps, les églises d'orient célèbrent, sous le nom de Théophanie, le baptême du Seigneur, que nous célébrerons dimanche prochain.

Épiphanie, Théophanie ont la même racine et – presque – la même signification : il s'agit d'une manifestation, d'une révélation de la divinité de Jésus, au travers de qui le Père lui-même se révèle aux Hommes.

La visite des mages – telle que nous l'imaginons – n'a probablement rien d'historique ; Mathieu est le seul évangéliste à l'évoquer, et encore avec très peu de détails. C'est la tradition populaire qui, bien plus tard, fixera leur nombre, leurs prénoms, leurs origines ethniques et même leur titre de roi, à partir notamment de légendes indo-iraniennes...

Le récit de Mathieu n'en a pas moins une grande valeur symbolique : l'intérêt des mages pour l'Enfant de Bethléhem dit clairement son importance bien au-delà du monde juif, et même gréco-romain ; leur visite, comme leurs présents, préfigurent déjà la royauté de Jésus.

Ce récit est également conforme à la prophétie d'Isaïe : Jésus, lumière de la nouvelle Jérusalem – avant d'être la lumière du monde – voit converger vers lui les rois du Moyen-Orient : « Les nations marcheront vers ta lumière, et les rois, vers la clarté de ton aurore »

(Is 60, 3). Et cette prophétie est reprise dans le psaume : « Les rois de Tarsis et des îles apporteront des présents. Les rois de Saba et de Seba feront leur offrande. Tous les rois se prosterneront devant lui, tous les pays le serviront » (Ps 71(72), 10-11).

Saint Paul, dans sa lettre aux Ephésiens, explicite encore un peu plus la portée de cette révélation : « Ce mystère, c'est que toutes les nations sont associées au même héritage, au même corps, au partage de la même promesse, dans le Christ Jésus, par l'annonce de l'Évangile » (Ep 3,6).

En tant que Pharalien, saint Paul sait de quoi il parle : les Juifs ont reçu la révélation du Dieu unique, mais ils l'ont gardée pour eux. En Jésus, cette révélation devient « catholique », c'est-à-dire universelle. Et à ce propos, notons que le mot « catholique » tel que nous le disons dans le Credo ne fait pas seulement référence à l'Eglise catholique romaine, mais à l'Eglise universelle, avec toutes les Eglises particulières qui la composent : au moment où le Credo a été rédigé, il n'y avait pas de Catholiques, d'Orthodoxes ni de Protestants, mais des Eglises locales qui formaient la grande Eglise du Christ. A quelques jours de la semaine de prière pour l'unité des Chrétiens (du 18 au 25 janvier), il est bon de le rappeler.

L'Epiphanie du Seigneur, c'est aussi l'occasion, dans certaines traditions, de défiler ou d'aller sonner aux portes en « habits de roi ». Dans un monde déchristianisé, ne négligeons pas ce qui peut paraître du folklore, mais qui, si le message est clair, peut aussi être une forme sinon d'évangélisation, du moins d'affirmation d'une certaine présence d'Eglise dans le siècle.

Jean-Luc Detrez

## NOUVELLES DE NOS CLOCHERS

### PROCHAINS BAPTÈMES

- **Léonie et Eva** (Gosselies St-Joseph, dimanche 26 janvier pendant la messe de 11h00)
- **Giulia JURCZENKO** (Luttre, dimanche 2 février à 12h45)
- **Martin MAREELS, Mathélio et Aalyah PLUME** (Gosselies St-Joseph, samedi 8 février à 15h30)

### PROCHAINS MARIAGES

- **Antoine VAN LAETHEM et Chloé DOELHOFFS** (Pont-à-Celles, samedi 25 janvier 2025 à 14h)

### PRIONS POUR NOS DÉFUNTS

- **Jean-Joseph CHERDON**, veuf de Monique DUSSART (Funérailles à Gosselies-St-Joseph, lundi 6 janvier à 11h00)
- **Marie Christine DALLA VIA** (Funérailles à Wayaux, vendredi 27 décembre à 9h30)
- **Jeannine DEVOGELAER**, épouse de Paul CHAVALLE (Funérailles à Frasnes-lez-Gosselies, mardi 24 décembre à 11h00)
- **Marie Madeleine HIQUEBRANT**, veuve de Léon GOFFIN (Funérailles à Villers-Perwin, mercredi 18 décembre à 9h30)
- **Ghislain MEUNIER**, époux de Ginette LEMAIRE (Funérailles à Luttre, mardi 17 décembre à 9h30)

### MESSES DE SEMAINE ET TEMPS DE PRIÈRE RÉCURRENTS (voir aussi <https://uprsomm.be/prier/priere>)

Dimanche		
17h00	Obaix	« Prière des Mamans » chez Christiane Delville, 9 rue du Petit Marcha. <i>En congé à partir du 22 décembre – Reprise le dimanche 12 janvier 2025</i>
Lundi		
19h00	Gosselies (Cure)	Groupe de prière « Notre Dame de Grâce »
Mardi		
14h00	Buzet (ancienne sacristie)	Groupe « Amour et Charité » <i>En congé durant les vacances scolaires – Reprise le mardi 7 janvier 2025</i>
18h00	Gosselies (Ste Thérèse)	Messe avec les « Amis de Ste Thérèse »
Mercredi		
9h30	Luttre	Messe (sauf en cas de funérailles)
12h00	Gosselies (St J-Baptiste)	Prière du Chapelet
Jeudi		
9h30	Pont-à-Celles	Messe (sauf en cas de funérailles)
16h00	Wayaux	Adoration, suivie du chapelet (à 16h30)
17h15	Mellet (maison natale)	Prière du Chapelet, <b><i>suivie de la messe à 17h30</i></b>
Vendredi		
9h00	Obaix	Adoration jusqu'à 10h30
15h30	Gosselies (Ste Thérèse)	« Prière des Mamans » Partage d'Evangile avec les « Amis de Ste Thérèse »
17h15		

### ÉGLISES OUVERTES POUR LA PRIÈRE PERSONNELLE

Buzet	Tous les jours tant qu'il fait clair
Luttre (chapelle de la cure)	Vendredi pendant les heures d'ouverture du secrétariat (de 15h00 à 17h00)
Mellet	Tous les jours de 8h30 à 17h00
Obaix	Vendredi de 9h00 à 10h30
Pont-à-Celles	Jeudi de 9h30 (ou après la messe de 9h30) à 11h30
Wayaux	Mercredi de 14h00 à 18h00

**Attention : Pas d'église ouverte (lundi et vendredi) ni de chapelet à Thiméon durant l'hiver ! Reprise en avril 2025**

### A VOS CRÈCHES !

Vous avez été nombreux à venir exposer votre crèche à Wayaux ou à en envoyer une photo. Pour ceux qui n'ont pu venir visiter l'exposition, un diaporama avec toutes les réalisations (exposées ou photographiées) vous est proposé sur notre site Internet à l'adresse <https://uprsomm.be/kt/noel2024.php>

**Attention : Il est recommandé de regarder ce diaporama sur un PC plutôt que sur un smartphone.**

### PÈLERINS D'ESPÉRANCE

C'est le thème choisi pour le jubilé 2025, que le pape François a inauguré solennellement en ouvrant la « Porte Sainte », avant de célébrer la Sainte Messe de la nuit de Noël. Comme l'a rappelé le saint Père, l'espérance - une des 3 vertus chrétiennes, avec la foi et la charité - est incompatible avec la paresse et demande à chacun de « devenir des pèlerins à la recherche de la vérité ». Tout au long de cette année, il nous appartient non seulement d'espérer, mais aussi d'ouvrir nos coeurs à tous ceux qui désespèrent.

### A vos agendas

Le clocher de Luttre annonce déjà sa traditionnelle « Fête Valaisanne » du samedi 1<sup>er</sup> février. Plus d'information sur le site (<https://uprsomm.be/agenda/consulter.php>) ou par mail à [fete.valaisanne.luttre@uprsomm.be](mailto:fete.valaisanne.luttre@uprsomm.be)

# CELEBRATIONS DOMINICALES ET RENCONTRES FESTIVES PREVUES DANS L'UNITE PASTORALE

**Samedi 4 janvier 2025 – Fête de l'Epiphanie - Collecte pour les jeunes églises d'Afrique**

17h00	Viesville	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe

**Dimanche 5 janvier 2025 – Fête de l'Epiphanie - Collecte pour les jeunes églises d'Afrique**

8h00	Wayaux	Messe
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe pour Josette VERRAGHEN
	Luttre	Messe avec la catéchèse
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe (au lieu de SJ-Baptiste)
11h15	Pont-à-Celles	Messe avec la catéchèse

**Lundi 6 janvier 2025**

18h45	Wayaux	« Prière-pyjama » pour les tout-petits (0-3 ans) et leurs parents
-------	--------	---

**Samedi 11 janvier 2025 – Baptême du Seigneur - Collecte pour les besoins du clocher**

17h00	Gosselies-St-Joseph	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe pour Suzanne et Marie LAMBERT

**Dimanche 12 janvier 2025 – Baptême du Seigneur - Collecte pour les besoins du clocher**

8h00	Wayaux	Messe
9h30	Rèves	Messe pour Jeannine DOZIER et pour la famille DESCAMPS
	Thiméon	Messe
11h00	Gosselies-St-Joseph	(au lieu de SJ-Baptiste) Messe animée par le KT4
11h15	Luttre	<i>En raison des travaux à l'église de Pont-à-Celles, la messe est célébrée à Luttre</i>

**Vendredi 17 janvier**

19h30	Gosselies-St-Joseph	Temps de prière en famille
-------	---------------------	----------------------------

**Samedi 18 janvier – 2<sup>ème</sup> dimanche ordinaire - Collecte pour la Terre sainte et les catéchistes en pays de mission**

18h00	Villers-Perwin	Messe
-------	----------------	-------

**Dimanche 19 janvier – 2<sup>ème</sup> dimanche ordinaire - Collecte pour la Terre sainte et les catéchistes en pays de mission**

8h00	Wayaux	Messe
9h30	Obaix	Messe
10h00	Liberchies	Messe
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe (au lieu de SJ-Baptiste)
11h15	Pont-à-Celles	Messe

**Lundi 20 janvier**

18h45	Thiméon	« Eveil à la Foi » pour les 4-7 ans
-------	---------	-------------------------------------

**Samedi 25 janvier – 3<sup>ème</sup> dimanche ordinaire - Dimanche de la Parole - Collecte pour la Fabrique d'Eglise**

17h30	Buzet	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe

**Dimanche 26 janvier – 3<sup>ème</sup> dimanche ordinaire - Dimanche de la Parole - Collecte pour la Fabrique d'Eglise**

8h00	Wayaux	Messe
9h30	Mellet	Messe
10h00	Rosseignies	Messe
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe (au lieu de SJ-Baptiste) avec 2 baptêmes
11h15	Pont-à-Celles	Messe

**Vendredi 31 janvier (vendredi avant la Chandeleur)**

19h30	Liberchies	Veillée de la lumière et remise de la lumière aux confirmands
-------	------------	---

**Samedi 1<sup>er</sup> février - 4<sup>ème</sup> dimanche ordinaire - Présentation de Jésus au Temple - Fête de la vie consacrée - collecte pour la Caritas diocésaine**

17h00	Viesville	Messe
18h00	Villers-Perwin	Messe

**Dimanche 2 février - 4<sup>ème</sup> dimanche ordinaire - Présentation de Jésus au Temple - Fête de la vie consacrée - collecte pour la Caritas diocésaine**

8h00	Wayaux	Messe
9h30	Frasnes-lez-Gosselies	Messe
10h00	Luttre	Messe avec la catéchèse
11h00	Gosselies-St-Joseph	Messe (au lieu de SJ-Baptiste)
11h15	Pont-à-Celles	Messe

Dans la foulée de nos actions d'Avent, nous souhaitons rendre leur dignité à toutes les personnes précarisées. C'est pourquoi les associations caritatives actives dans notre UP (Saint Vincent de Paul, Maison Sociale) font un **appel aux dons de produits d'hygiène** de première nécessité (savon, shampoing, lessive, couches, hygiène intime...). Non périssables, ces produits sont rarement donnés par la grande distribution ; de plus, leurs prix ont sensiblement augmenté ces dernières années, rendant leur accès encore plus difficile. Une manne pour les recueillir sera présente dans chaque clocher tout au long de cette année liturgique. Merci d'avance pour votre générosité.

## LECTURES DU JOUR (Dimanche 5 janvier – Epiphanie du Seigneur - Année C)

### PREMIÈRE LECTURE (Is 60, 1-6)

Debout, Jérusalem, resplendis ! Elle est venue, ta lumière, et la gloire du Seigneur s'est levée sur toi. Voici que les ténèbres couvrent la terre, et la nuée obscure couvre les peuples. Mais sur toi se lève le Seigneur, sur toi sa gloire apparaît. Les nations marcheront vers ta lumière, et les rois, vers la clarté de ton aurore. Lève les yeux alentour, et regarde : tous, ils se rassemblent, ils viennent vers toi ; tes fils reviennent de loin, et tes filles sont portées sur la hanche.

Alors tu verras, tu seras radieuse, ton cœur frémira et se dilatera. Les trésors d'au-delà des mers afflueront vers toi, vers toi viendront les richesses des nations. En grand nombre, des chameaux t'envahiront, de jeunes chameaux de Madian et d'Épha. Tous les gens de Saba viendront, apportant l'or et l'encens ; ils annonceront les exploits du Seigneur.

### PSAUME (Ps 71 (72), 1-2, 7-8, 10-11, 12-13)

R/ Toutes les nations, Seigneur,  
se prosterneront devant toi

Dieu, donne au roi tes pouvoirs,  
à ce fils de roi ta justice.

Qu'il gouverne ton peuple avec justice,  
qu'il fasse droit aux malheureux !

En ces jours-là, fleurira la justice,  
grande paix jusqu'à la fin des lunes !  
Qu'il domine de la mer à la mer,  
et du Fleuve jusqu'au bout de la terre !

Les rois de Tarsis et des îles apporteront des présents.

Les rois de Saba et de Seba feront leur offrande.

Tous les rois se prosterneront devant lui,  
tous les pays le serviront.

Il délivrera le pauvre qui appelle  
et le malheureux sans recours.  
Il aura souci du faible et du pauvre,  
du pauvre dont il sauve la vie.

### DEUXIÈME LECTURE (Ep 3, 2-3a.5-6)

Frères, vous avez appris, je pense, en quoi consiste la grâce que Dieu m'a donnée pour vous : par révélation, il m'a fait connaître le mystère. Ce mystère n'avait pas été porté à la connaissance des hommes des générations passées, comme il a été révélé maintenant à ses saints Apôtres et aux prophètes, dans l'Esprit.

Ce mystère, c'est que toutes les nations sont associées au même héritage, au même corps, au partage de la même promesse, dans le Christ Jésus, par l'annonce de l'Évangile.

### ÉVANGILE (Lc 2, 16-21)

Alléluia. Alléluia.

Nous avons vu son étoile à l'orient,  
et nous sommes venus adorer le Seigneur.

Alléluia.

Jésus était né à Bethléem en Judée, au temps du roi Hérode le Grand.

Or, voici que des mages venus d'Orient arrivèrent à Jérusalem et demandèrent : « Où est le roi des Juifs qui vient de naître ? Nous avons vu son étoile à l'orient et nous sommes venus nous prosterner devant lui. »

En apprenant cela, le roi Hérode fut bouleversé, et tout Jérusalem avec lui. Il réunit tous les grands prêtres et les scribes du peuple, pour leur demander où devait naître le Christ.

Ils lui répondirent : « À Bethléem en Judée, car voici ce qui est écrit par le prophète : Et toi, Bethléem, terre de Juda, tu n'es certes pas le dernier parmi les chefs-lieux de Juda, car de toi sortira un chef, qui sera le berger de mon peuple Israël. »

Alors Hérode convoqua les mages en secret pour leur faire préciser à quelle date l'étoile était apparue ; puis il les envoya à Bethléem, en leur disant : « Allez vous renseigner avec précision sur l'enfant. Et quand vous l'aurez trouvé, venez me l'annoncer pour que j'aille, moi aussi, me prosterner devant lui. »

Après avoir entendu le roi, ils partirent. Et voici que l'étoile qu'ils avaient vue à l'orient les précédait, jusqu'à ce qu'elle vienne s'arrêter au-dessus de l'endroit où se trouvait l'enfant.

Quand ils virent l'étoile, ils se réjouirent d'une très grande joie. Ils entrèrent dans la maison, ils virent l'enfant avec Marie sa mère ; et, tombant à ses pieds, ils se prosternèrent devant lui. Ils ouvrirent leurs coffrets, et lui offrirent leurs présents : de l'or, de l'encens et de la myrrhe. Mais, avertis en songe de ne pas retourner chez Hérode, ils regagnèrent leur pays par un autre chemin...

© AELF

### Prières universelles pour l'Épiphanie du Seigneur

Seigneur, tu as voulu que les premiers adorateurs de ton Fils soient d'abord d'humbles et pauvres bergers, puis des étrangers païens. Que Ton Eglise s'en souvienne et soit accueillante à tous ceux qui sont loin et méprisés. *Nous t'en prions.*

Seigneur, nous apprenons qu'aujourd'hui le quart des pays du monde, et plus particulièrement les plus pauvres, est en guerre. Que l'Eglise ose trouver les mots justes pour inciter à la Paix. *Nous t'en prions.*

Seigneur, après avoir rencontré l'enfant Jésus, les mages sont retournés chez eux « par un autre chemin ». Qu'à leur image, les responsables politiques et économiques aient le courage de changer de direction au bénéfice de la paix et du bonheur du plus grand nombre. *Nous t'en prions.*

Seigneur, c'est Ta lumière qui a guidé les bergers puis les mages jusqu'à la crèche. Que cette même lumière conduise nos communautés chrétiennes, et tous ceux qui te cherchent, parfois sans le savoir. *Nous t'en prions.*